



¡Rompecabezas diarios! La participación es necesaria

¿Cuál es la línea más larga?

La línea 1 ← → La línea 2

La línea 1 Son iguales

La línea 2 No lo se

Usuario

Contraseña

[Crea tu cuenta](#) | [Recuperar contraseña](#)

[Inicio](#) [Editorial](#) [El País](#) [Economía](#) [Deportes](#) [El Mundo](#) [Opiniones](#) [¡Vivir!](#) [¡Alegría!](#) [Rostros](#) [Agenda](#) [Suplementos](#)



Investigación



0 Comentarios

Seleccione el tamaño del texto:



17 Octubre 2009, 11:17 PM

¿Dónde están los restos de Cristóbal Colón?

Escrito por: **JESÚS DE LA ROSA**

Recientemente estuvo en la República Dominicana el historiador español Manuel Hernández Sánchez Barba. Vino a impartir un curso de dos semanas sobre la historia de su país. Sánchez Barba es miembro de número de la Real Academia Española de la Historia.

Respondiendo a una pregunta que le hizo el periodista Alfonso Quiñones, de "Diario Libre", sobre los restos del Gran Almirante Cristóbal Colón, el académico español no hizo más que reafirmar lo que sus colegas españoles ha sostenido siempre: que los restos mortales del Descubridor de América reposan en la Catedral de Sevilla.

El Gran Almirante Cristóbal Colón consiguió emprender y coronar con éxito uno de los proyectos más ambiciosos de la historia de la humanidad: el descubrimiento del Nuevo Mundo a través de los mares océanos. El insigne marino genovés era desconfiado, embustero y genial. Su vida estuvo siempre rodeada de sombras.

¿Dónde reposan los restos mortales de Cristóbal Colón? ¿En la Catedral de Sevilla o en el Monumento Faro a Colón edificado a su memoria en la ciudad de Santo Domingo?

Como es de universal conocimiento, Cristóbal Colón murió en Valladolid el 20 de mayo de 1506, día de la Ascensión del Señor. Su cadáver fue llevado a la iglesia de Santa María la Antigua, donde tuvieron lugar las exequias. Fue sepultado después en la Capilla de don Luis de la Cerda, en el Claustro del Monasterio de San Francisco, en esa ciudad. Allí permanecen sus restos hasta abril de 1509, fecha en que fueron trasladados al monasterio cartujo de Santa María de las Cuevas, en Sevilla. Gracias al denodado empeño de María de Toledo, esposa de Diego Colón, el Emperador Carlos I de España y V de Alemania, firmó en Valladolid, el 2 de junio de 1537, una real cédula por la que le otorgaba a la familia del descubridor y a sus difuntos en la Capilla Mayor de la Catedral de Santo Domingo, exención que estaba reservada a las personas de sangre real.

María de Toledo trasladó, en una fecha no determinada con exactitud entre 1540 y 1544, los restos de su esposo Diego Colón y de su suegro Cristóbal Colón de Sanlúcar de Barrameda, Sevilla, a Santo Domingo y los depositó en el presbiterio del Altar Mayor de la Catedral de Santo Domingo, cumpliéndose así la voluntad del Gran Almirante de que "se llevasen sus huesos a la isla española". Fallecido don Luis Colón Toledo y María de Toledo, sus cuerpos fueron sepultados en la Capilla Mayor de la Catedral de Santo Domingo, el primero al lado de la Epístola y la segunda en el piso inferior de la capilla. De todos esos edictos reales, enterramientos y traslados existen incontrovertibles documentos que los certifican.

De manera que no cabe la menor duda de que en el Altar Mayor de la Catedral de Santo Domingo se encontraban los huesos del Gran Almirante Cristóbal Colón, del Segundo Almirante Diego Colón, de don Luis Colón Toledo, nieto del Almirante Cristóbal Colón, y de doña María de Toledo, esposa de Diego Colón y nuera del Gran Almirante de la Mar Océana y descubridor de América.

A raíz de la firma del Tratado de Basilea, en virtud del cual España cede a Francia la totalidad de la isla La Española, los presuntos huesos de Cristóbal Colón fueron exhumados de la Catedral Primada de Santo Domingo y trasladados a la Catedral de La Habana, en el buque insignia de la Armada española comandada por el teniente general Gabriel Aristizábal y Espinosa. A finales de 1898, al verse obligado el Gobierno español a hacerle entrega al de los Estados Unidos de la soberanía de Cuba, Puerto Rico, Filipinas y Guam, a finales esos mismos restos volvieron a ser trasladados de Cuba a España, en el buque de la Armada española "Conde de Vanadito" y depositados, el 19 de enero de 1899, en la Catedral de Sevilla, donde actualmente se encuentran.

El 10 de septiembre de 1877 apareció en el presbiterio del Altar Mayor de la Catedral de Santo Domingo una urna de plomo con inscripciones que señalaban que en su interior se encontraban los restos de Cristóbal Colón. La noticia de ese hallazgo se propagó por todo el mundo. Mientras los historiadores dominicanos alegaban que los restos que los españoles trasladaron de Santo Domingo a La Habana creyéndose que eran los de Cristóbal Colón, correspondían a los de su hijo Diego Colón, los de la Real Academia Española de la Historia descreían de la verosimilitud de ese hallazgo, calificándolo de "pura superchería".

Un equipo de investigación, dirigido por el doctor José Antonio Lorente, médico forense y director del Laboratorio de Identificación Genética de la Universidad de Granada, ha estado tratando de establecer de manera clara y definitiva el lugar de nacimiento de Cristóbal Colón y el sitio donde se encuentran depositados sus huesos. La idea del grupo es concentrarse en contrastar el ADN mitocondrial (el procedente de la madre) de los restos de Diego Colón, hermano del Descubridor, custodiados en la Cartuja de Sevilla, con los que se cree que corresponden a Cristóbal Colón que están en la Catedral de Sevilla. Si ese colectivo de investigación de la Universidad de Granada consigue cotejarlos en un 100%, quedaría probado que los esqueletos corresponden a dos hermanos maternos, lo que demostraría que los

19 Octubre 2009, Actualizado a las 3:00 AM

¿SE MUEVE ESTA IMAGEN?



SI NO [oficialiquiz.com](#)



Buscar en el site

Más Noticias

[¿Dónde están los restos de Cristóbal Colón?](#)

Tecnología

[Mayor radiotelescopio del mundo con parábola](#)

[Recuerdo de un naufragio que costó la vida a quienes acudieron al rescate](#)

Importarán ratas orgánicas

[Roedores de USA se usarán para alimentar Gavilán dominicano](#)

Tim Robbins

[Contra video-vigilancia en Barcelona](#)

Tecnología

[El 14% de los computadores tiene malware](#)

Tecnología

[Se filtran imágenes de lo que será Office 2010](#)

[Plagas, ratones y cucarachas en el entorno de La Catedral](#)

[¿Viene un gran terremoto?](#)

Tecnología

[Crean un virus para robar contraseñas bancarias](#)

[A leer libros en los celulares](#)

[Alto costo de la vida contamina hogar con tensiones y carencias](#)

[Con presupuesto deficitario, baja calidad de vida en hogares](#)

Reportaje

[La riqueza nacional sigue siendo repartida con inequidad](#)

Tecnología

[El telégrafo](#)

"La Gran Cañada"

[Asfixia el Jardín Botánico](#)

restos de Cristóbal Colón están en la Catedral de Sevilla y no es el Monumento a Colón de Santo Domingo.

Las noticias que nos han llegado dan cuenta de que, después de más de dos años de estudios genéticos y antropológicos, los investigadores de la Universidad de Granada lograron comprobar, en base a resultados de prueba de ADN, que los restos que se encuentran en Sevilla son los de Cristóbal Colón. Y que dichas osamentas no llegan a constituir el 15% de la totalidad del esqueleto del Descubridor de América. Sánchez Barba afirma que apenas son 150 gramos de huesos lo que queda de esa venerable reliquia.

Podría resultar, esperamos que así sea, que los restos que están aquí depositados en el Monumento Faro a Colón también correspondan al Descubridor de América. Si resultara ser así, se confirmaría la hipótesis del historiador dominicano Carlos Dobal de que una parte de los restos de Colón están aquí y otra en España, en la Catedral de Sevilla.

Es que frente a resultados basados en pruebas de ácido desoxirribonucleico (ADN) no valen los argumentos ni las interpretaciones de contenidos de documentos. El gobierno dominicano debe permitir un estudio de ADN a los alegados restos de Cristóbal Colón que se encuentran aquí en el Monumento Faro. Para ello, debe nombrarse una comisión integrada por entendidos en la materia. Y de ser necesario, el Gobierno dominicano debe de recabar la ayuda y asesoría de organismos internacionales.

¿Qué podría resultar de todo esto? Una de dos cosas: Que se pruebe que los huesos de Colón están repartidos en dos tumbas, una en la Catedral de Sevilla y otra en el Monumento Faro a Colón en la ciudad de Santo Domingo. También, podría suceder que los alegados restos de Cristóbal Colón que están aquí correspondan a su hijo Diego Colón o a su nieto.

El mundo no se va acabar si se comprueba que los restos del Descubridor no están aquí. La verdad siempre es revolucionaria.

• El autor es catedrático titular de la UASD y Capitán de Corbeta (r)

Comentarios

0 comentario(s)

Este artículo no tiene comentarios

Comentarios | No tiene cuenta? [Cree su cuenta](#) | [Recuperar contraseña](#)

[Debe estar logueado para escribir comentarios](#)

Usuario

Contraseña

LOGIN

[Nacional Rafael Moscoso](#)

[Misión del COE: prevenir, mitigar y dar respuesta ante desastres](#)

[Entorno de universidades en el DN perturba tranquilidad ciudadana](#)

Reportaje

[El mismo desorden cotidiano](#)

Haití combate el sida

[La tasa de población infectada es de 2.2 por ciento](#)

[Patria Para Todos Una nueva opción política progresista](#)

Tecnología

[Descarga eléctrica paraliza servicio de telefonía](#)

REPORTAJE

[Policía Comunitaria exige cambio de mentalidad PN y ciudadanos](#)

Tecnología

[EEUU elimina televisión analógica](#)

[Notifican a seis granceras que operan en la zona del Nizao](#)

Reportaje

[Héroes de Maimón](#)

Reportaje

[Milton Morrison: "Nos hace falta oxígeno moral para respirar"](#)

REPORTAJE

[Servicio salud EU falla](#)

Tecnología

[El 14% de los computadores tienen malware](#)

Tecnología

[Microsoft Office 2007 Service Pack 2](#)

[El "macuteo" sigue presente entre miembros de la Policía](#)

[Mayoría de policías recibe un salario de miseria](#)

Tahira Vargas

[Las desigualdades se ahondan en el país](#)

Tecnología

[¿Qué son los call centers?](#)

Tecnología

[Sobrecarga eléctrica acaba con un hogar](#)

Tony Pérez

[Crítica ejercicio periodístico](#)

[En Día Mundial del Agua, Indrhi pide aprobación ley actualizada](#)

Rafael Núñez Grassals

[Un análisis sobre la prensa y periodistas](#)

RAFAEL GONZÁLEZ TIRADO

[El periodismo todavía es un sacerdocio](#)

HUCHI LORA

[La clave del periodismo es la credibilidad](#)

Tecnología

[¿Cuál navegador presenta más vulnerabilidad?](#)

Reportaje

[Casa Cultural de España](#)

[Ratones, plagas y moho atacan edificación que aloja a la iglesia de Las Mercedes](#)

Producir biodiesel en RD

[Empresas extranjeras muestran interés arrendar tierras](#)

Tecnología

[Obama pretendía postergar el apagón analógico](#)

Reportaje

[Interrogantes y evasivas caracterizan segunda línea del Metro de Santo Domingo](#)

Tecnología

Reportaje

[Museo del Hombre Dominicano](#)

Recuperan especies

[Calentamiento de las aguas ha impactado vida marina](#)

Tecnología

[El 22% de los usuarios de Internet visita Facebook](#)

Reportaje

[Desarrollar el sistema banda ancha es prioridad de RD en telecomunicaciones](#)